## **EDITORIAL**

Dr. C. Eduardo López Bastida¹ E-mail: kuten@ucf.edu.cu ¹ Universidad de Cienfuegos. Cuba.

## El papel de las publicaciones científicas en la internacionalización de las universidades

En un mundo cada vez más interconectado, la internacionalización de las universidades se ha convertido en un pilar estratégico para las instituciones de educación superior. Es una necesidad imperante el intercambio de artículos en nuestras revistas para asegurar, mediante la docencia la formación de profesionales críticos y especializados; ya sea en la investigación, para generar nuevo conocimiento y tecnología, y/o en la extensión, para transferir este conocimiento a la sociedad y promover la cultura. En este complejo engranaje, las publicaciones científicas emergen como un motor fundamental, un catalizador insustituible para impulsar y consolidar este proceso.

Además, el rigor y la calidad exigidos por las publicaciones científicas internacionales actúan como un potente incentivo para elevar los estándares de investigación interna. La aspiración a publicar en revistas de alto prestigio obliga a los investigadores a adoptar metodologías más sólidas, a abordar problemas con una perspectiva global y a interactuar con pares de diversas culturas académicas. Este proceso de mejora continua redunda en una mayor visibilidad y, consecuentemente, en un posicionamiento más favorable en los rankings internacionales, que hoy en día son un referente clave para la atracción de estudiantes y financiación

La revista Universidad y Sociedad ha sido un pilar fundamental en este trabajo en la Editorial Universo Sur de la Universidad de Cienfuegos. En sus páginas se ha compartido publicaciones de más 50 universidades fundamentalmente de América Latina, teniendo convenios con más de 15 universidades para el intercambio de publicaciones, pares revisores, opiniones, capacitación, eventos científicos, intercambios de programas de computación y otras tareas en beneficio de aumentar los procesos de internalización de las universidades y la calidad del proceso editorial.

Cada artículo que se publica, independiente de la opinión emitida en ellos, es criterio del investigador y no de la revista, aunque estos están sometidos a pares revisores; es un embajador silencioso que lleva el nombre de la universidad a rincones lejanos, abriendo puertas a colaboraciones, atrayendo talento y fomentando el intercambio de ideas. Es a través de estas publicaciones que se construyen redes de conocimiento transfronterizas, se establecen alianzas estratégicas y se promueve la movilidad de estudiantes y profesores.

En un momento donde los desafíos globales exigen soluciones a este nivel, la capacidad de las universidades científicas para dialogar y colaborar con el resto del mundo, es más crucial que nunca. Las publicaciones científicas son el lenguaje universal de la ciencia, el medio a través del cual las instituciones científicas pueden demostrar su compromiso con la generación de conocimiento relevante y su capacidad para contribuir a la solución de problemas que trascienden fronteras.

Aun queda mucho por hacer, y se aspira a que cada revista se convierta en un proyecto ejemplo de sostenibilidad, calidad e intercambio con todos los que quieran cooperar en una integración de saberes; en especial de sabiduría, en Latinoamérica y otros países.

Por tanto, desde las páginas de Universidad y Sociedad, se reafirma la necesidad de seguir fortaleciendo las políticas de apoyo a la investigación y la publicación. Es una inversión que no solo dignifica la labor de nuestros académicos, sino que también proyecta a las universidades hacia un futuro más conectado, influyente y pertinente en el escenario global.

